



Nombre de alumno:

Loyda Isabel Morales Morales

Nombre del profesor:

Rubén Eduardo Domínguez García

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema

“Introducción a la Enfermería Medico Quirúrgica”

Materia: Enfermería médico quirúrgico

Grado:

5 cuatrimestre

Grupo:

“D” semiescolarizado

Frontera Comalapa, Chiapas a 13 de marzo de 2021.

Introducción a la Enfermería Medico Quirúrgica

Como bien sabemos enfermería ha tomado un papel muy importante dentro del cuidado de cada persona y de la misma forma de que el conocimiento avanza el profesional se especializa en otras áreas. Sin duda alguna enfermería emplea un papel muy importante en cada ámbito ya que día con día nos enfrentamos a nuevas enfermedades y contagios nos vemos a la tarea de especializarnos y conocer nuevas técnicas de trabajo para poder implementarlo.

Sabemos que el personal de enfermería ha tenido un auge de suma importancia y asume el papel de muchas responsabilidades como por ejemplo en una intervención de un paciente al quirófano, por lo que el personal de enfermería tiene que ver distintos requisitos o por decirlo así en pocas palabras preparar al paciente para una cirugía el siguiente autor (hasted, 2010) comentan que la presencia de la enfermera da el toque profesional que garantiza la debida recepción del paciente a su llegada del servicio de hospitalización a través de la información clínica que le transmite la enfermera que tuvo a su cargo la preparación preoperatoria, la interpretación de la evolución clínica en el curso de la operación, la precisa administración y el meticuloso registro de los líquidos y drogas, el manejo de los especímenes y muy especialmente, la supervisión más rigurosa de la asepsia y la antisepsia. Con base a su aportación del autor concuerdo con ello ya que sin duda alguna tendemos a realizar cada uno de los procesos que menciona y que asumimos una gran responsabilidad antes y después de una intervención de un paciente.

Por lo que la ciencia y el conocimiento aplican en estos ámbitos sobre las tareas que realiza el personal de salud es por eso que estos conceptos ya mencionados son muy importantes en la vida del ser humano y aunque por lo regular están ligadas por muchas situaciones, son totalmente diferentes ya que la ciencia es una de las virtudes más importantes presentes en el desarrollo humano desde el inicio de sus tiempos, ya que si nos damos cuenta, el conocimiento debe de existir para que por ende la ciencia exista, y obviamente el conocimiento se va adquiriendo con el paso del tiempo desde que somos parte de este medio social.

Para entender un poco más a estos conceptos tan importantes decimos que la ciencia es el conjunto de conocimiento que se van adquiriendo con el paso del tiempo y que puedan ser sistemáticos, teorico, inductivo de un tema específico. Para muchos otros, la ciencia es una serie de conocimientos que se obtiene de la realizada, de lo que pasa a nuestro alrededor y que se pueden obtener mediante el método científico, es decir que se tiene que llevar una serie de pasos para realizarlo esto implica en el mismo sentido a las habilidades de cada

personal de salud va adquiriendo con el paso del tiempo de acuerdo a sus experiencias que vive la persona.

También es de suma importancia conocer las distintas posturas que se implementan dentro de un hospital para así ponerlo en práctica esto para poder mejorar las condiciones de vida de las personas ya que sin duda alguna son indispensables ,ya que como bien sabemos hoy en día enfrentamos a distintas enfermedades que de una y otra manera impactan en la vida de toda persona y esto ocasiona que no les permita poder caminar o realizar sus actividades diarias por ello debemos de conocer exactamente cada uno de las posturas o posiciones para mejorar la calidad de vida de las personas es aquí donde el personal de salud demuestra su pasión por su carrera y su dedicación por las distintas actividades de acto humanizado por lo que hay personas que se encuentran en la fase terminal y en eso debemos de tener mucha paciencia ya que estamos completamente seguro que tarde o temprano nuestro paciente va a fallecer .

(Nairobi, 1979) este autor comenta que señaló que la enfermería es parte integral del sistema de atención de salud, que abarca la promoción de la salud, la prevención de las enfermedades y el cuidado de enfermos físicos, mentales e impedidos de todas las edades, en todos los sitios en los que brinda atención de salud y en otros servicios comunitarios (Informe de la Jornada de Trabajos sobre la Función de la Enfermería en la Atención Primaria de Salud” con base a lo que aporta este autor estoy totalmente de acuerdo ya que enfermería brinda ciertos cuidados en varios ámbitos.

También durante nuestro crecimiento y desarrollo, maduración desde la niñez a la adultez suele pasar como por ejemplo cuando estamos niños de 2 años o 3 años ya que estamos en la etapa de crecimiento y nuestro cuerpo está desarrollándose tendemos a caernos y golpearnos y sufrimos contusiones ya sea de menores o mayores extremos y también esta parte pasa con personas mayores de edad ya que su propio cuerpo tienden a debilitarse por la mayoría de edad que presentan y en este caso hay varias partes de nuestro que se ven afectadas como por ejemplo la cabeza es una zona que siempre esta propensa a lastimarse ya sea en una caída o accidente ,otra parte a lastimarse es las rodillas esta parte actúa como un amortiguador al momento de caernos hacia adelante las rodillas están propensa a lastimarse y ya que sabemos si nos golpeamos en esa parte es una zona en la que constantemente está en movimiento y al momento de caminar puede ser doloroso, no obstante las manos es una de las partes que principalmente tienden a lastimarse al momento de caerse hacia adelante y nuestro cuerpo inmediatamente tiende a la estimulación de poner o

protegernos con las manos, ya que sabemos que gracias a las manos ,rodillas podemos realizar distintos trabajos pero debemos de cuidar principalmente en niños pequeños ya que como ya lo mencione esta propensos a lastimarse severamente en varias ocasiones ya que como niños existen cosas a su alrededor que están a su tamaño e inmediatamente se lastiman en una de las partes de los muebles que están en casa ,también cuando los niños están empezando a caminar y gatear siempre tienden a lastimarse por esta razón debemos de estar siempre atentos y cuidar de ellos siempre en cualquier lado a donde vayamos ,de la misma forma esto debemos de hacerlo con los adultos mayores ya que con ellos a causa de su avanzada edad ellos también están propensas a lastimarse ya que ellos por decirlo así sus huesos están ya debilidades o desgastados. Ya comentado esto es importante cuidar a cada uno de ya mencionado por lo que debemos de estar atentos ante cualquier situación ya que existen contusiones en extremo y menores y que sin darnos cuenta puede afectar a nuestro organismo ya que existen contusiones menores que suelen pasar a ser extremas o extremas a más riesgoso porque puede producir hemorragias de manera interna y afectar a otros organismos es por ello que debemos de cuidar siempre de ellos.

Otra de las complicaciones que suele pasar a todos son las heridas o cortadas mayores ya sea por un accidente ,en este caso existe su clasificación ya que hay heridas que requieren intervención de un personal de salud y otros que se valora para que no haya una intervención de un personal ,su clasificación son heridas abiertas y cerradas ,ya que las heridas abiertas están propensas al medio y tienden infectarse más fácilmente ya que está herida es cuando hay separación de tejidos en la parte afectada donde está la herida y la parte de una herida cerrada son las que existe hemorragia y la sangre es acumulada por debajo de la piel y esto provoca un hematoma (moretón) ,cuando se habla de heridas en todo momento cada una de las personas como ya lo he mencionado anteriormente estamos expuestos a sufrir cualquier accidente claro debemos de conocer cada uno de las heridas provocadas por cualquier cosa cortante y los tamaños de magnitud de la herida y de la misma forma las intervenciones que debemos de realizar en cada uno de los casos es por ello que debemos de conocer a profundidad cada uno de las distintas heridas que nos podemos hacer y de la misma forma los procedimientos que debemos de realizar para que la persona no tienda a complicarse más o sufrir un shock,ya que si esto pasa esto se puede hacer más grande el problema o severo desde una herida a otro nivel más alto.

Otro de los puntos de gran importancia en el ámbito de enfermería esto aplica en cada ámbito de salud ya que es un una pieza de suma importancia en este caso estamos hablando de el

diagnóstico claro debemos de comprender que existen diagnósticos enfocados en una zona determinada del cuerpo pero cuando hablamos de diagnóstico esto es una pieza fundamental que se realiza ante cualquier persona que acuda a un centro de salud o hospital ya sea desde una simple cita médica o ya sea por un dolor o enfermedad que presente la persona, claro que debemos de tener en cuenta ciertos complementos al momento de realizar un diagnóstico como la anamnesis, historial clínico y la exploración física y exploraciones complementarias cada uno de estas exploraciones son de gran importancia al momento de realizar un diagnóstico, al momento de tomar en cuenta estos criterios ya podemos dar con seguridad alguna enfermedad que tenga una persona es por ello que son una pieza muy importante estos criterios al momento de realizar un diagnóstico clínico. Con base a este procedimiento que se realiza ante cualquier persona esto es de gran utilidad e importancia ya que con el diagnóstico podemos diagnosticar a temprano momento prevenir alguna enfermedad que pueda causar la muerte como son las enfermedades cardiovasculares, cerebrales y el cáncer con un diagnóstico a temprano momento podemos prevenir un sinnúmero de enfermedades con muchas personas y debemos de tener en cuenta que un momento específico podemos encontrar enfermedades nuevas que son desconocidas y inclusive pueden llegar a afectar a muchas personas porque pueden ser contagiosas y extenderse y llegar a una pandemia o endemia.

Otro de los temas de gran importancia que hoy lo estamos viviendo en nuestra actualidad es que tristemente una nueva enfermedad ha afectado a todo el momento es decir que es una enfermedad que se convirtió en una peste (pandemia) y aquí es donde debemos de actuar rápido a estudiarla y ver sus reacciones de afectación en las personas incluso en animales en estos casos se toman medidas más severas al ver la mortalidad que tiene la enfermedad y esto obliga a tomar medidas ante toda la población y utilizar recursos de protección a que voy con esto, ya que esto aplica el procedimiento de aislamiento a personas.

Cuando se habla de aislamiento es que debemos de separar las personas enfermas de los sanos o de los no contagiados esto para una buena causa para que la enfermedad no se expanda y se propague más y afecte a muchas personas y haya un mayor número de muertes de personas y inclusive a niños pequeños, a esto se refiere al aislamiento lo cual consiste en separar las personas con el motivo de prevenir esta enfermedad. De la misma manera el personal de salud como doctores y enfermeras en este caso se tiene que proteger de una nueva enfermedad utilizando ciertos materiales con el mismo fin de prevenir el contagio. Es por ello que debemos de tener en cuenta los distintos tipos de aislamientos que existen y que son emitidas por la (OMS) los cuales son medios que se pueden contagiar o transmitir una

enfermedad de un huésped hacia otro los cuales son el aislamiento estricto por vía aérea es decir por el medio donde circulamos, el otro es el aislamiento respiratorio por gotitas esto es cuando las personas estornudas o tosen al aire libre tienden a liberar gotas de saliva al medio y esto provoca el contagio de enfermedades, el aislamiento por contacto esto es cuando debemos de separar persona infectada con sana donde no haya un acercamiento de manera en que haya un saludo de beso o mano.

Es uno de los procesos que ocurre cuando nos golpeamos en un zona de nuestro cuerpo es por ello que la inflamación es un proceso tisular constituido por una serie de fenómenos moleculares, celulares y vasculares de finalidad defensiva frente a agresiones físicas, químicas o biológicas.

Los aspectos básicos que se destacan en el proceso inflamatorio son en primer lugar, la focalización de la respuesta, que tiende a circunscribir la zona de lucha contra el agente agresor este proceso es de protección que el mismo cuerpo humano realiza es por ello que la función que tiene cada órgano o célula en nuestro es de gran importancia y este proceso de inflamación es un proceso de destrucción celular en la zona afectada de una herida.

En conclusión con base a todo lo redactado anteriormente de cada uno de los temas de gran importancia que tiene que tener en cuenta con la enfermería para mí en lo personal son procesos de gran utilidad que siempre debemos de tener en cuenta aunque debemos de saber que cada uno de los aprendizajes o tareas se van adquiriendo día con día en el ámbito de trabajo y como lo comentaba el autor Nairobi enfermería participa desde la prevención y promoción de la salud y recalca que somos una pieza importante en cada labor y que hoy en día ya existen las oportunidades de seguir especializarnos en otras áreas de trabajo y así poder adquirir nuevos conocimientos y incluso poder llegar a compararnos con un médico pero para eso debemos de esforzarnos y seguir poniendo de nuestra parte para adquirir los conocimientos y ayudar a muchas personas en cualquier lugar donde no haya un centro de salud cercano poder ayudar.

Sabemos que enfermería desde hace tiempo cumple un papel muy importante ya que ha tomado una gran importancia en todo los aspectos como por ejemplo cuando hay un accidente y haya la oportunidad de ayudar, antes de actuar debemos de saber que vamos a hacer primero ya que si actuamos mal podemos de complicar más el estado de la persona inconsciente o cuando haya algún otro problema. Como ya lo he comentado estos temas son

de gran importancia conocerlos para saber qué hacer si en dado caso enfrentamos una realidad y así poder prevenir enfermedades y cuidar nuestra propia familia.

Bibliografía

hasted, w. (2010).

Nairobi, K. (1979). *Funciones del personal de enfermería. antecedentes y posiciones internacionales.*

- Navarro Gómez María Victoria, (2005), "Enfermería Medico Quirúrgica, Necesidad de comunicación y seguimiento", Editorial Masson.
- . Lidon Barrachina Belles (2006) "Enfermería Medico Quirúrgica Generalidades", Editorial Masson.
- . Chocarro González Lourdes, "Procedimientos y cuidados en enfermería Medico Quirúrgica" Editorial Elzevir España.